

México atrae de manera eficaz IED en los últimos tres años: ProMéxico (El Financiero 25/04/11)

México atrae de manera eficaz IED en los últimos tres años: ProMéxico (El Financiero 25/04/11) Marvella Colín Lunes, 25 de abril de 2011 • Los objetivos se superarán con creces; en 2011 la meta es de 12 mil mdd, 135 por ciento más que el año pasado. La estrategia de atracción de inversiones ha funcionado de manera eficaz en los últimos tres años, dadas las ventajas que México tiene en mano de obra, materias primas, infraestructura, así como regulaciones. De acuerdo con información de ProMéxico -organismo promotor de inversiones y de las exportaciones en el país- las metas en materia de captación de inversión extranjera directa se han superado de manera considerable en dicho periodo. Para 2011 el objetivo de atracción de inversión extranjera por parte del organismo es de 12 mil millones de dólares, lo cual marca un incremento de 135 por ciento respecto de la meta de cinco mil 100 millones establecida en 2010. Cabe señalar que dicha meta incluye tanto nuevos proyectos como reinversiones, y se estima que tales recursos se reflejarán en los indicadores nacionales de los próximos años, plasmados en la inversión extranjera directa (IED) captada por el Registro Nacional de Inversión Extranjera (RNIE) de la Secretaría de Economía. En 2008, pese al escenario endeble que empezaba a permear en el contexto internacional, a través de las estrategias del organismo se captaron seis mil 528 millones de dólares en inversión foránea, cuando la meta había sido de 500 millones. Para 2009, ya en una etapa de recesión nacional y mundial, la meta que propuso ProMéxico fue de dos mil 500 millones de dólares; sin embargo, la inversión atraída fue de cuatro mil 299 millones de dólares, 72 por ciento superior a la meta indicada. De manera más favorable evolucionó la inversión en 2010 cuando ascendió a 10 mil 293 millones de dólares, superando así 101.8 por ciento la meta propuesta ese mismo año. Cabe indicar que de ese monto tres mil 313 millones de dólares se orientaron a nuevos proyectos y seis mil 979 millones se canalizaron a reinversiones. Interés en turismo, automotriz y aeroespacial Los sectores de más interés para los inversionistas extranjeros son el automotriz, infraestructura turística, automotor, logística, aeroespacial y electrónico. Para estos rubros se logró en 2009 la confirmación de 44 proyectos de inversión por cuatro mil 299.7 millones de dólares, los cuales han generado flujos de inversión desde dicho año y los seguirán generando hasta 2012. La inversión de dichos proyectos tiene la ventaja de ubicarse en sectores de alto valor agregado, lo cual favorecerá a 22 estados de la república mexicana; destaca que las 10 entidades federativas con más inversiones son: Puebla, Baja California, Quintana Roo, Colima, Guerrero, Querétaro, Guanajuato, Zacatecas, Veracruz y Nuevo León. En cuanto al origen de los capitales señalados, Alemania se coloca en primer sitio con 27.9 por ciento del total, España 24.7, Estados Unidos 19.3, Japón 7.9 por ciento, Corea con 7.8, Portugal con 4.2 por ciento y Francia con 3.4 por ciento.